



RÉPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE  
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

## PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

---

### NOTE D'INFORMATION N° 0039 / VPR DU 22 FEVRIER 2023

#### **Le Vice-Président de la République a eu un entretien avec des membres du Gouvernement fédéral allemand et le DG de l'OIT**

Le Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet KONE, a eu un entretien, ce mercredi 22 février 2023, au Palais de la Présidence de la République, avec une délégation conduite par la Ministre fédérale allemande de la Coopération économique et du Développement, Mme Svenja SCHULZE, et comprenant le Ministre fédéral allemand du Travail et des Affaires sociales, M. Hubertus HEIL, et le Directeur général de l'Organisation International du Travail (OIT), M. Gilbert HOUNGBO.

Les trois personnalités sont arrivées à Abidjan, ce mercredi, dans le cadre d'une mission conjointe au Ghana et en Côte d'Ivoire, en vue d'échanger avec les autorités nationales et les partenaires sociaux sur les engagements des différents acteurs pour le respect des droits humains, des normes environnementales dans les chaînes d'approvisionnement et l'équité, notamment pour les producteurs travaillant à la base de ces chaînes d'approvisionnement.

Concernant la Côte d'Ivoire en particulier, les deux Ministres allemands et le Directeur général de l'OIT se sont présentés comme les « trois mousquetaires » engagés aux côtés des autorités pour la cause d'un travail décent et de revenus équitables pour les producteurs de cacao et d'autres produits de rente, en vue d'une vie meilleure ; un point sur lequel le Vice-Président de la République a particulièrement insisté au cours des échanges.

Ils ont ajouté que la promotion des chaînes de valeurs équitables, loin d'être un appel à réduire les échanges commerciaux, appelle plutôt à pratiquer un commerce sans travail des enfants à la base, un commerce exempt de déforestation et respectueux de l'environnement, un commerce qui, en résumé, est mené de sorte à établir un juste équilibre entre les enjeux économiques, le social et la protection de l'environnement.

M. Gilbert HOUNGBO a alors annoncé qu'une coalition a été lancée au plan mondial, en juin 2022, pour promouvoir une meilleure justice sociale, avec une forte participation de Mme Svenja SCHULZE et M. Hubertus HEIL, reconnus dans leurs pays pour être d'ardents défenseurs d'une meilleure protection sociale pour tous, tant dans le cadre de leurs fonctions respectives que dans leurs vies privées.

Au cours de l'entretien, hormis la problématique des chaînes d'approvisionnements, les deux Ministres allemands ont aussi évoqué devant le Vice-Président de la République la crise russo-ukrainienne. Condamnant l'usage de la force par la Russie au détriment du droit international, ils ont salué l'approche du Président de la République, S.EM. Alassane OUATTARA, qui appelle à résoudre les conflits qui naissent entre les peuples par la voie pacifique.

Pour terminer, la Ministre Svenja SCHULZE, conduisant la délégation chez le Vice-Président de la République, s'est réjouie de ce que leur présente visite en Côte d'Ivoire vienne par ailleurs renforcer les liens de coopération et de partenariat entre la Côte d'Ivoire et l'Allemagne.

Notons que le Ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, M. Adama KAMARA, et le Ministre délégué auprès du Ministre d'Etat, Ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, M. Léon Houadja Kacou ADOM, ont pris part à cet entretien.

**Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :**

Appolinaire Assa YAPI

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 45 97 – 05 05 07 71 92

E-Mail: [assa.yapi@presidence.ci](mailto:assa.yapi@presidence.ci) - [servicepresse.pr@presidence.ci](mailto:servicepresse.pr@presidence.ci)